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Résumé 
Ce travail a pour objectif d’évaluer les principaux paramètres biochimiques sanguins chez le cheval, en particulier ceux liés aux fonctions hépatiques, rénale et musculaire. L’étude a été réalisée sur un effectif de 10 chevaux appartenant à un club hippique situé à l’est d’Alger. Les analyses ont porté sur les protéines totales, l’urée, la créatinine, la glycémie ainsi que sur certaines enzymes hépatiques (AST, ALT, PAL), afin d’identifier d’éventuelles anomalies biochimiques silencieuses. Les résultats ont montré des valeurs majoritairement dans les normes physiologiques, avec quelques variations ponctuelles. Ces données soulignent l’importance du suivi biochimique régulier pour la détection précoce des désordres métaboliques ou organiques, même en l’absence de signes cliniques. Cette étude contribue à enrichir la base de données nationale sur les profils biochimiques équins en conditions de terrain.
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Abstract
The aim of this study is to assess the main blood biochemical parameters in horses, particularly those related to liver, kidney, and muscle function. The study was conducted on horses from an equestrian club located in eastern Algiers. The analyses focused on total proteins, urea, creatinine, and blood glucose, and hepatic enzymes (AST, ALT, ALP), to detect potential subclinical biochemical alterations. Most results remained within physiological ranges, with a few isolated variations. These findings highlight the importance of routine biochemical monitoring to identify early metabolic or organ dysfunctions, even in the absence of clinical signs. This study helps to strengthen the national database on equine biochemical profiles under local field condition.
